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 禱告，是每一個基督徒與神溝通的一個途徑。有時

候，我們感謝神，因為神很快應允我們的禱告；有的時候

我們等了很久，神也好像沉默，我們就有點不知所措；有

時，我們在禱告當中，慢慢就知道不應該再繼續這樣求。

但為什麼有時我們會對禱告失望，對禱告灰心呢？可能是

因為神沒有應允我們「一個」極其重要的請求！特別在當

時，情勢緊迫，但又得不到及時的回應，我們就容易開始

懷疑神的全善和全美，更甚的，可能就懷疑神的真實，把

以前與神的經歷完全否定，更以「巧合」去解釋以前發生

過的事，就這樣，就否定神的存在了。結果，人就很容易

跌入疏離神的景況。 

事實上，我們不能用神有否應允我們禱告，來決定

神是否真實或是否慈愛。相反，我們需要問自己，為何自

己一直與神糾纏在「那一個」的祈求中？在我們的生命當

中，是否除了「那一個」渴求外，就再沒有值得我們與神

禱告的話題呢？究竟「那一個」渴求是否已經比不上我們

的救恩、我們與神的關係、我們對神的信心呢？其實，我

們有沒有想過，神的沉默不是拒絕我們；相反，是要我們

學習安靜和等候，學習沉澱，學習讓神作主。在我們不斷

祈求，不斷「想要」的時候，可能神卻要我們學習「放

手」，就是要讓我們明白一個事實：我們在世上其實從來

不可能和不曾把任何人、物、事情變為永遠的擁有，因為

永恆只屬於在天上，不屬於在地上的。在地上的任何東

西，也有一個限期，神期望我們的，是靠著祂的恩典、恩

賜和能力，好好地學習基督的愛，順服神的帶領，為主好

好地活，為祂作見證。所以，我們不要為一個不被應允的

禱告而埋怨神，反而，更要藉著禱告，讓神的美意顯現在

多人身上。當我們學會放棄那執著的時候，可能就是我們

看得最清楚的時候。願我們對神，對禱告還充滿熱切和熱

愛，在每次禱告當中，讓神自己成為我們生命的滿足。 
 

 


